

tions peu ordinaires pour l'écriture, mais le calcul est la branche la plus difficile pour leur intelligence peu développée; ils n'ont pas autant de bonne volonté pour apprendre les travaux manuels; il faut les animer très-fréquemment par la récompense, autrement, leur zèle pour le travail serait bien vite ralenti. J'ai néanmoins réussi à leur faire cultiver un grand jardin de légumes. Les filles sont plus diligentes aux travaux manuels qu'aux classes; elles aiment à apprendre les ouvrages à l'aiguille; et déjà, plusieurs de nos petites sauvagesses sont très-habiles à la couture. Pour preuves cependant que nos enfants des bois ne manquent pas de bonne volonté, déjà la plupart ont appris par cœur la prière et les douze premières leçons du Catéchisme, ainsi que le chapelet, qu'ils récitent avec une dévotion admirable. Précédemment, le catéchisme et la prière leur étaient enseignés en *Chinook*, mais nous ne leur apprenons que la langue anglaise et nous les obligeons à converser dans cette langue. C'est une tâche assez difficile de leur faire abandonner leur *Chinook* entièrement. Nous espérons, néanmoins de pouvoir réussir avec le temps. Les enfants sauvages sont très-amateurs de la musique instrumentale et vocale, et ils sont presque tous gratifiés de voix vraiment harmonieuses. Ce sont nos élèves qui, les Dimanches, accompagnés d'un harmonium, chantent le Kyrie et le Gloria de la messe des Anges, et aussi plusieurs cantiques anglais.

Le 12 Mai, Sa Grâce, Monseigneur l'Archevêque Blanchet fit sa visite pastorale à la Réserve. Nos élèves, qui n'étaient alors avec nous que depuis quatre semaines, avaient déjà tellement amélioré leur apparence et leurs manières, que Sa Grâce en fut toute étonnée. Le plus capable de nos élèves présenta une petite adresse et des remerciements à Sa Grâce pour leur avoir procuré un Prêtre et des Sœurs qui leur apprennent à connaître et à aimer leur Créateur; et tous chantèrent ensuite avec bonheur une petite chanson de bienvenue et s'agenouillèrent en demandant une bénédiction. Notre Vénérable Archevêque les bénit à l'exemple de Notre-Seigneur, et appelant à lui l'un des petits garçons, dont l'extérieur n'était pas des plus attrayants, il le baisa avec affection; cet acte d'humilité de notre saint Ar-